

## **SP Oberwil/Biel-Benken**

### **Jahresbericht 2023, Vereinsjahr 2023: GV 20. April 2023 bis GV 7. März 2024**

Die Sektion zählt 38 Mitglieder (per 1.1.2024) und rund 20 Sympathisantinnen und Sympathisanten. Ein Neumitglied ist kürzlich gemeldet worden.

Die Sektion war im Jahr 2023 in folgenden Behörden, Kommissionen, Parlamenten und Gerichten durch Mitglieder (9) und Sympatisierende (3) vertreten:

Kommunal: Peter Thanei (Gemeinderat), Elisa Carandina (Sozialhilfebehörde), Fredi Vogelsanger, Ruth Wittlin, Marianne Eichenberger (ab Oktober 2023) und Ursula Wyss Thanei (bis September 2023) (Gemeindekommission), Marianne Eichenberger und Simon Schweighauser (Energie- und Umweltkommission), Hava Masyan und Simon Schweighauser (Geschäftsprüfungskommission), Christian Iberg und Andrin Stucki (Wahlbüro), Hansueli Wittlin (RPK).

Kantonal: Ursula Wyss Thanei (Landrat), Dieter Freiburghaus und Daniel Noll (Kantonsgericht).

Von unseren rund 20 Sympathisant/-innen sind einige politisch aktiv und vertreten die SP in der Gemeindekommission, Energie- und Umweltkommission, Geschäftsprüfungskommission und im Wahlbüro.

Im Vorstand der Sektion haben sich Erdem Masyan (Vizepräsidium), Peter Thanei, Cécile Vogelsanger, Hansueli Wittlin (Kasse), Ruth Wittlin (Aktuariat) und Ursula Wyss Thanei (Präsidium) im letzten Vereinsjahr engagiert.

Der Start des Vereinsjahres, die GV 2023 war ein besonderer Anlass, ein sehr schöner Abend mit Musik (Dank an Beat und Erdem), Spaghetti (Dank an Ruth und Paul Saameli) und Dessert - als Höhepunkt die legendäre Torte von Beat (Danke).

Der Abend stand unter dem Motto Aufbruch. Es ging darum, Menschen zu finden, die sich auf die eine oder andere Art und Weise für die Werte der SP in der Sektion engagieren können.

Das wichtigste Thema des Vereinsjahres wie auch des vorangegangenen waren die Wahlen. Deren Resultate bestimmen die Stärke der Partei und damit auch deren Möglichkeit, ihre Anliegen national, kantonal und kommunal, hier für ein soziales und nachhaltiges Oberwil und Biel-Benken einbringen zu können.

An den Vorbereitungen und auch am Wahlkampf zu den National- und Ständeratswahlen beteiligten sich Mitglieder der Sektion sehr aktiv und trugen bei zum sehr guten Resultat für die beiden Kandidierenden Samira Marti und Eric Nussbaumer und damit auch für die Kantonalpartei. Die Vorbereitung zu den kommunalen Wahlen begann schon sehr früh, der Kanton setzte die Termine ambitiös. Glücklicherweise konnten interessierte und sehr geeignete Personen gefunden werden.

Der kommunale Wahlkampf war aktiv. Auf Telefonaktionen verzichteten wir. Setzten auf traditionellere Wahlkampfelemente. Anfang Februar verteilten wir Gipfeli früh am Morgen an die Tramgäste, schrieben Leserbriefe, verschickten Postkarten (bei Beat Flückiger) und veranstalteten eine Standaktion und verteilten neben den Flyern Nastüchli und Schöggeli. Diese Aktionen vor Ort ermöglichen immer auch Gespräche mit Passantinnen und Passanten. In vielen Fällen sind diese spannend aber auch herausfordernd.

Dank der Unterstützung durch Roland Steiner und dem Einsatz von Marianne konnten wir am Sonntag dem 4.2.2024 auf der Kuenzewiese mit ausdrücklicher Bewilligung der Gemeinde einen Hochstammapfelbaum (Edelchrüsler), eine alte im BL heimische Sorte, pflanzen.

Im Januar sammelten wir Unterschriften für die kantonale Solarinitiative auch unter Mithilfe der Kandidierenden. Dadurch konnten wir dazu beitragen, dass die Initiative Anfangs Februar eingereicht werden konnte und auch hier Werbung für die Kandidierenden machen.

Die kommunalen Wahlen sind seit dem 3.3.2024 entschieden. Peter Thanei, Marianne Eichenberger, Fredi Vogelsanger und Ruth Wittlin wurden wieder gewählt. Wir konnten also den

Sitz im Gemeinderat und die drei Gemeindegemeinschaftssitze verteidigen. Viele von euch haben auf die eine oder andere Art und Weise zum Gelingen, dieser und auch der vorangegangenen Wahlen tatkräftig beigetragen. Dies ist mit einem hohen Aufwand verbunden und dafür danke ich herzlich und bin überzeugt, dass dieser gute Geist, den wir immer wieder erfahren dürfen, unsere Sektion auch weiter prägen wird.

Im Vereinsjahr fanden 4 Vorstandssitzungen (2023: 6 Vorstandssitzungen) und neben der jährlichen Generalversammlung auch 2 Sektionsversammlungen - eine davon war die Nominationsversammlung für Gemeinderats- und Gemeindegemeinschaftskandidaturen - und ein geselliger Ausflug statt.

Dieser jährliche Ausflug im Juni 2023 war in sehr schöner Anlass mit grillieren, Salaten, Kuchen mit Gästen auch aus Bottmingen und SympathisantInnen. Er fand das zweite Mal statt und soll auch wieder im Juni 2024 durchgeführt werden.

Allen Mitgliedern der Sektion möchte ich im Namen des Vorstands herzlich danken für die Unterstützung und die tatkräftige Mithilfe und das Wohlwollen, das wir stets erfahren.

Den Sympathisierenden danke ich ebenfalls für ihre Unterstützung, ihr Vertrauen, die grosse Hilfe und ihren Einsatz in Kommissionen und Behörden.

Allen Vorstandsmitgliedern möchte ich ganz speziell danken für ihr ausserordentliches Engagement, ihren Einsatz, die tatkräftige Unterstützung, die gute Arbeit und das angenehme Klima. Besonders schätze ich, dass die Zusammenarbeit im Vorstand selbstverständlich und auf unkomplizierte Art und Weise funktioniert.

Oberwil, 6. März 2024

*Ursula Wyss Thanei*

Ursula Wyss Thanei